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FECHA: Noviembre 14 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “PAN y PRI se proclaman ganadores” 

 “Estudian plan de Hoy no circula” 

 “Va rescate minero con fondo federal” 

 “Diabetes mellitus: primera causa de muerte en Hidalgo”  

 
“Infantes sufren más en esta época”  

 
“Michoacán ¡sin violencia!”  

 
“Reportan incremento de remesas hacia Hidalgo” 

 “Pobreza lanza a diversos sectores a vivir en la calle” 

 “Registra SSH avance del 80% en proyectos, subraya Noble”  

 
“Disputan PAN y PRI triunfo en Michoacán” 

 
“Celebran PRI y PAN”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Con donativos económicos, el PRI estrena instalaciones en Actopan: Fue inaugurado el edificio que 

albergará a las oficinas del Comité Directivo Municipal (CDM) del Partido Revolucionario Institucional en Actopan. 

Anteriormente, sus oficinas habían cambiado en numerosas ocasiones de sede debido a la problemática de no contar con 
un lugar propio, es por eso que surge la idea de llevar a cabo la construcción de “La Casa del Priismo Actopense”.  Para 

poder lograrlo, se adquirió el terreno de la iniciativa del alcalde Jaime Galindo Ugalde, quien en conjunto con regidores y 
colaboradores de la fracción política, realizaron donativos económicos para efectuar la compra del predio. Una vez que se 

llevó a cabo la adquisición de la propiedad, hace aproximadamente un año, se entregaron las escrituras a Omar Fayad 
Meneses, presidente estatal del PRI. Posteriormente se formó el patronato pro construcción, constituido por militantes y 

simpatizantes del partido en el municipio, quienes realizaron sus aportaciones económicas y en especie para lograr la 

edificación del inmueble. En la inauguración, el dirigente del priismo en Hidalgo, Omar Fayad Meneses afirmó: “Este es el 
acto más importante en los últimos años del priismo de Actopan, es un logro significativo, por que se alcanza el sueño de 

muchos años de tener un espacio propio, donde se recibirán las demandas más sentidas de la población y que permitirá 
a nuestro instituto político, ser los gestores para alcanzar un mejor Municipio”. Al respecto, el presidente municipal de 

Actopan, Jaime Galindo Ugalde comentó: “Justamente hoy, nueve de noviembre pero del año 2008, recibimos la noticia 

de que habíamos ganado las elecciones a presidente municipal de manera contundente, sin perder ninguna casilla y que 
mejor fecha para poder entregar tres años después este digno edificio que es el resultado de esfuerzo y unidad”.  

“Gracias a todos los que realizaron sus aportaciones podemos decir que ya contamos con nuestra casa”, puntualizó el 
presidente Honorario del Patronato Pro Construcción.  Claves-Nuevo edificio • Este nuevo edificio del PRI municipal 

consta de un sótano, que será utilizado como estacionamiento, en el primer piso se encuentran ubicadas las oficinas. • 
En el segundo piso se localiza un salón de usos múltiples, las instalaciones son funcionales y adecuadas a las necesidades 

del Comité Directivo Municipal.  (redacción, página 10) 
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Milenio-El Partido del Trabajo va por votantes durante 2012: El presidente del Partido del Trabajo (PT), Mariano 

Torres L´estrade, informó que para su partido hay una oportunidad histórica de acrecentar la participación de la 

militancia con la reestructuración de los comités municipales y aumentar el número de votantes para las elecciones de 
2012.  Con la renovación de los Comités Municipales en las 84 localidades de Hidalgo a realizarse en diciembre, el líder 

petista dijo: “nos permitirá conformar un desarrollo político para todo el estado”, pues argumentó que las últimas 
elecciones municipales el partido de la estrella fue el que más avanzó en votos al ganar cinco alcaldías. Además, adelantó 

que comenzarán una serie de recorridos en todo el estado.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-PRD lanzará su convocatoria para diputados: Esta semana, el Consejo Nacional del PRD celebrará una 
sesión para sacar la convocatoria para elegir a sus candidatos a Presidente de la República, Senadores y Diputados del 

Congreso de la Unión. La dirigencia del sol azteca en Hidalgo, informó que en dicha sesión, el Consejo Nacional 
perredista ratificará el método de elección para Presidente de la República; además, los perredistas resolverán el 

convenio de coalición con los Partidos del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano, que podrían unirse en alianza para los 

comicios presidenciales de 2012.  El Tribunal Federal Electoral dio vigencia al consejo del PRD hasta el 15 de noviembre 
para renovar sus estructuras. (redacción, página 11) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Sol de Hidalgo-última llamada para cambiar credenciales 03:  A todos los ciudadanos hidalguenses que no han 
renovado sus credenciales de elector con terminación 03, el Instituto Federal Electoral (IFE), a través del Registro Federal 

de Electores, les está haciendo el "último llamado" para que acudan a cambiarlas y actualizar sus datos. La renovación de 

la credencial del IFE se tramita tanto en las oficinas ubicadas en cada uno de los siete distritos federales electorales, 
como en los módulos itinerantes situados, temporalmente, en diversos municipios de la entidad hidalguense, teniendo 

como fecha límite hasta el 15 de enero de 2012. "Actualmente, se realiza un programa de notificación a la ciudadanía 
hidalguense, que aún cuenta con la credencial 03, con el propósito de que la renueva y no tenga ningún contratiempo 

para acudir a las urnas y sufragar durante las próximas elecciones federales de 2012", señaló Juan Ángel Fano González, 
vocal del Registro Federal de Electores del Primer Distrito, con cabecera en Huejutla. El funcionario resaltó que en el 

Primer Distrito Federal Electoral de Hidalgo, con sede en Huejutla, hoy en día más de 13 mil ciudadanos no han 

regularizado sus datos en el padrón electoral, pues aún cuentan con la credencial de elector con terminación 03. 
"Todavía están a tiempo de hacerlo, ya que la fecha límite es el 15 de enero del próximo año", recalcó. Explicó que los 

requisitos que se solicitan a los ciudadanos, a fin de renovar sus credenciales de elector, son: llevar original y copia tanto 
del acta de nacimiento como comprobante del domicilio actual (agua, luz, teléfono) vigente y que no pase de tres meses, 

así como una identificación oficial (credencial de elector, cartilla, pasaporte, licencia de manejo).  “Finalmente, subrayó 

que aún quedan poco más de dos meses a efecto de renovar las credenciales 03, precisando que los ciudadanos que no 
lo hagan no podrán ejercer su derecho al voto en las elecciones federales de 2012. "Los trámites para dicho fin se 

realizan de lunes a viernes, de ocho a 20 horas, en las oficinas distritales y en los módulos del IFE". (Ojo Política) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Fifomi invirtió 84 mdp en Hidalgo este año: En lo que va de 2011, el Fideicomiso de Fomento Minero 

(FIFOMI) ha colocado en Hidalgo 84 millones 453 mil pesos en apoyo a proyectos productivos a 27 empresas, con una 

generación de 153 nuevos empleos; además de conservar mil 791 empleos directos y cerca de 5 mil 373 indirectos; 
informó Felipe Jesús Franco Ibarra, gerente Regional del fideicomiso. Este financiamiento benefició a los municipios de 

Zimapán, Mineral de la Reforma, Pachuca, Francisco I. Madero, Tizayuca, Mixquiahuala, Tulancingo, Cuautepec y 
Tezontepec de Aldama. Según su informe, durante el periodo 2001-2010, el FIFOMI colocó más de 497 millones de pesos 

en apoyo a 178 empresas del sector minero y su cadena productiva. En los primeros seis años de vida del programa 
(2001-2006) destinaron 170 millones de pesos; mientras que para 2007-2010 la entrega fue de más 307 millones, es 

decir, en los últimos tres años entregaron casi el doble que la cifra del primer sexenio, lo que representó un incremento 

de casi el 90 por ciento. Las empresas que recibieron estos apoyos fueron: productoras y consumidoras de minerales 
metálicos, de extracción de minerales no metálicos, de industria de la construcción, metal mecánica y comercializadoras 

de artículos elaborados con insumos de origen mineral. Franco Ibarra detalló que el FIFOMI también ofreció servicios de 
capacitación y asistencia técnica. En lo referente al primer rubro, indicó que atendieron a tres mil 97 empresas con 122 

cursos de capacitación, con la presencia de tres mil 718 personas en el periodo 2001-2010. “De 2007 a 2010 se 

capacitaron mil 497 empresas, 414 por ciento más de las atendidas durante en trienio 2001-2003, que fueron 236, 
destacó.  En relación al último año, el gerente regional informó que impartieron seis cursos en los que participaron 207 

personas provenientes de 182 agencias.  “Con la capacitación se ha contribuido al sostenimiento de tres mil 360 empleos 
directos y diez mil 80 indirectos, con cursos dirigidos a la pequeña minería y micro y pequeñas empresas de la cadena de 
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los minerales”. Sobre Asistencia y Asesoría Técnica, dijo que hasta 2010 atendieron a mil 27 establecimientos, siendo a 

partir de 2007 el periodo que tuvo más respuesta con 628 asesorías de este total; lo que representó un incremento de 

448 por ciento en comparación a las realizadas entre 2001 y 2003, que fueron 91, y un 24.7 por ciento más que las que 
llevaron a cabo en el primer sexenio.  En lo que va del año, reveló Felipe Jesús Franco, han ofrecido 53 consultas y 28 

asistencias en campo, a un total de 81 compañías; adelantó que en noviembre y diciembre esperan atender a 51 más. De 
acuerdo con la definición de Gobierno Federal, el Fideicomiso de Fomento Minero, es una entidad paraestatal que se 

constituye como un instrumento de la Secretaría de Economía (SE), a través de la Coordinación General de Minería; que 

promueve el fortalecimiento e integración de este sector. Sus operaciones se rigen por la aplicación de la Ley Orgánica de 
la Administración Pública Federal, Ley Federal de Entidades Paraestatales, Ley Reglamentaria del Artículo 27 

Constitucional en materia minera, y por la Ley de Instituciones de Crédito. Estadística••• De acuerdo con los resultados 
del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Historia (INEGI) que mensualmente recaba en las empresas del sector 

minero en México, la producción minerometalúrgica del país, (actividades de extracción, fundición y afinación de 
minerales metálicos y no metálicos), creció 17 por ciento en agosto en comparación con el mismo mes de 2010. Este 

comportamiento positivo se debió a una mayor producción de cobre, carbón no coquizable, plomo, oro, azufre y fluorita. 

En contraparte, la producción de yeso, pellets de fierro, zinc, plata y cobre que registró una caída. Destaca que Hidalgo 
no figura en los primeros lugares de producción de ninguno de estos metales preciosos y no ferrosos, ni tampoco en lo 

que respecta a minerales siderúrgicos (destinados básicamente a la producción de acero), y no metálicos. Salvo en 
producción de azufre, donde Tabasco (39 %), Chiapas (23 %), Nuevo León (12 %) y Tamaulipas (9.7 %), encabezaron 

la tabla, Hidalgo, junto con Guanajuato, Oaxaca y Veracruz, aportó en una proporción menor que en total sumo un 16.1 

%.  (Áxel Chávez, página 06) 

Milenio-Detectan lagunas en las leyes aprobadas: La fracción del Partido Nueva Alianza en el Congreso Local 

detectó lagunas y errores en la Constitución Política Estatal, las cuales podrían derivar en conflictos sociales en los 84 
ayuntamientos para el periodo 2012-2016, por lo cual proponen reformar el artículo 126 con el que especifican los pasos 

a seguir en caso de que los municipios se queden sin gobierno. De acuerdo con los diputados del partido magisterial, la 

Legislatura pasada comandada por Roberto Pedraza, “no previó que con dicha modificación, sin reformarse a su vez el 
contenido del segundo o del tercer párrafo del artículo 126 de la Constitución Política del Estado, se generaba una laguna 

constitucional, pues no se previó el procedimiento constitucional para resolver la falta absoluta del Ayuntamiento durante 
el segundo año de su ejercicio”.  Los diputados consideraron que necesariamente “debió contemplarse el supuesto de la 

falta de Ayuntamiento durante el segundo año de su periodo, es decir, adecuar aquella reforma constitucional al texto del 

artículo 126 constitucional, para definir si la falta de Ayuntamiento en ese segundo año se resolvería mediante la 
fórmula”.  A su parecer, “por esa omisión constitucional, el Constituyente Permanente Estatal tiene la imperiosa 

necesidad de reformar el precepto constitucional en cita, derivado de lo cual este Grupo Legislativo de Nueva Alianza 
propone la modificación del segundo párrafo del Artículo 126”.  Dejar la Constitución Política del Estado de Hidalgo con el 

error y omisión de la Legislatura, “generaría un grave problema constitucional, social y político para el propio Poder 

Legislativo y para la vida democrática de la entidad”, por lo cual es urgente que el Congreso realice las modificaciones.  
Asimismo, “creemos que es de importancia capital que la Constitución Política del Estado de Hidalgo prevea a la brevedad 

el supuesto constitucional para resolver la falta absoluta del Ayuntamiento ocurrida en el segundo año de su ejercicio 
constitucional”. La iniciativa de Nueva Alianza fue turnada a las diferentes comisiones y se prevé que sea discutida antes 

de que termine este periodo de sesiones para que entre en vigor junto al mandato de los alcaldes.  En la víspera, líderes 
de partidos políticos exigieron al Congreso Local analizar apartados a la Ley Electoral de Hidalgo.  Claves-

Inconsistencias  • Institutos políticos indicaron que hay “lagunas” en las leyes electorales que deben cubrirse con 

reformas para evitar futuras inconsistencias que resulten en la anulación de casillas. • Como en los municipios de 
Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, donde el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolvió 

elecciones extraordinarias. • Para los partidos Verde Ecologista de México (PVEM) y Acción Nacional (PAN), los vacíos en 
las leyes electorales han costado los triunfos a sus candidatos. • El líder del partido blanquiazul, Alejandro Moreno Abud, 

explicó que hay “lagunas” en las leyes electorales al no regularizar las actividades de los funcionarios de casillas que son 

elegidos por el Instituto Estatal Electoral durante los comicios. (Ángel Cabrera, página 11) 

Criterio-Habría Hoy no circula en el estado: No por contingencia ambiental, pero sí por factores como carga de 

tráfico, contaminación acústica y visual, pudiera implementarse el programa Hoy no circula en el estado Hidalgo. Así lo 
reveló el secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales de la entidad, Honorato Rodríguez Murillo, quien explicó que 

otro factor que incidiría en la implementación de esta estrategia sería homologar el estado a las medidas que lleva a cabo 

la zona metropolitana centro del país, a la que pertenece esta entidad junto al DF y Estado de México. En entrevista, el 
funcionario expuso que el programa Hoy no circula obligatorio pudiera plantearse no como en el DF, que se da por 

contingencia ambiental, sino "por cuestiones de prevención, donde debemos ir pensando en ello". Lo anterior, continuó, 
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dado que "debemos buscar esquemas para disminuir el uso del automóvil, pues ya es una dificultad circular por algunas 

arterias en determinados horarios en poblaciones como Tulancingo, Tula, Pachuca". Además, "quizá también una de las 

situaciones para ir analizando este escenario es que tenemos que incorporar y homologar nuestros procesos con los del 
DF y Estado de México, por el hecho de conformar con éstos la zona metropolitana del centro del país" Finalmente, 

observó que actualmente en la entidad no se tiene grave el problema de la calidad aire como se pudiera pensar, pero sí 
reconoció que hay momentos "donde se les llama picos, donde por determinado lapso de tiempo sube la contaminación", 

pero no de manera alarmante, luego ésta baja a estándares de la Norma Oficial Mexicana. (Antonio Alcaraz, página 

06) 

Criterio-Premian proyecto del Hospital del Niño DIF: Por cuarto año consecutivo la empresa Netmedia, dedicada a 

la generación de contenido y soluciones de marketing en la industria de la tecnología, elaboró el ranking de las 40 más 
innovadoras del sector público, el cual en su edición 2011, entregó el quinto lugar al Hospital del Niño DIF María Elena 

Sañudo de Núñez, gracias al proyecto denominado Hospital del niño digital. Para recibir esta distinción en materia de 

tecnología, acudió la presidenta del patronato del Sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero de Olvera, acompañada del 
director del hospital, Marco Antonio Escamilla Acosta, y directivos de esta institución a la Ciudad de México. Durante la 

intervención que tuvo en la ceremonia de premiación, Lupita Romero de Olvera expresó que "en el estado de Hidalgo, 
hemos decidido que avanzar es un compromiso donde se exigen respuestas precisas y acciones concretas. Eso requiere y 

merece la infancia hidalguense, su salud es nuestra prioridad y a ello dedicamos esfuerzo intenso pero, sobre todo, 

también lo hacemos pensando en sus sueños y también en los anhelos de cada padre y madre de familia". Este premio 
que otorga la empresa Netmedia y que es difundido mediante la publicación Information Week, agregó, representa no 

tan solo un alto honor, "es también el reconocimiento a la creatividad y al deseo de entregar lo mejor cada día. Tenemos 
conocimientos, infraestructura y determinación; sin embargo, nuestra mayor alegría y confianza se encuentra en cada 

integrante del personal del Hospital del Niño DIF, quienes hacen de nuestros logros técnicos, una manera de cumplir con 
su deber cotidiano. Es el capital humano, el capital tecnológico y la sonrisa de nuestros niños y niñas, lo que realmente 

nos permite decir de corazón, gracias". Por su parte, el director del Hospital del Niño DIF, Marco Antonio Escamilla 

Acosta, afirmó que este proyecto elaborado por el área de informática de la institución, específicamente por Héctor 
Enrico Jiménez Rosenberg, coadyuvará a la optimización de recursos pues con la instalación de su propia tecnología 

telefónica llamada concepto de voz IP, la cual tiene un soporte de 200 extensiones, permitirá el ahorro de un aproximado 
de 480 mil pesos anuales a la institución, lo cual se gastarían si una compañía externa operara dicho servicio. Durante la 

premiación de Netmedia, se entregó también la distinción de estar entre las 40 más innovadoras del Sector Público 2011, 

a la dirección de informática de Tulancingo de Bravo, con el proyecto Sistema Integral de georeferencia, el cual fue 
recibido por el director del área, Netzer Gabriel Díaz Jaime, quien refirió que en esta práctica se integra información de 

varias dependencias del municipio como Catastro, Protección Civil, Obras Públicas, Alumbrado Público y Agua Potable, 
teniendo como objetivo contar con un mapa único de todos los servicios. (redacción, página 04) 

Criterio-Podría detenerse obra carretera el próximo año: En caso de que los diputados federales no alcancen a 

modificar de manera sustancial el presupuesto enviado a la Cámara de Diputados, la obra carretera en Hidalgo se vería 
prácticamente paralizada. De acuerdo con la carpeta de inversión para el Estado de Hidalgo que envió la Federación al 

Congreso de la Unión, contempla un presupuesto de 34 mil 662.81 millones de pesos para la entidad. Luego que ayer en 
la Cámara de Diputados no definieron el presupuesto de 2012, sigue vigente la propuesta federal que contempla que al 

menos 27 obras carreteras no tendrían recursos asignados, puesto que de los mil 809 millones de pesos que fueron 

programados, se destinaron sólo 419 millones, una cifra casi cuatro veces menor a la necesaria. Sólo diez obras en vías 
de comunicación se podrían continuar. Conforme a los documentos, la carretera Pachuca-Ciudad Sahagún sería la que 

tendría mayores recursos, pues alcanzaría 150 millones, seguido por la carretera estatal Actopan-Atotonilco el Grande con 
125 y la carretera Ciudad Sahagún-Calpulalpan tendrá otros 50 millones (Jorge Martínez, página 08) 

El Reloj-Reportan incremento de remesas hacia Hidalgo: Incrementan remesas al estado en relación a las cifras 

de 2010 y 2009, cuando se sufrió una crisis financiera internacional; afirmó Carmen Dorantes Martínez, coordinadora de 
la Oficina de Apoyo al Hidalguense en el Estado y el Extranjero del estado de Hidalgo. La funcionaria estatal explicó que 

Hidalgo se encuentra entre las primeras 10 entidades que reciben remesas de familiares, y el primer lugar lo ocupa 
Michoacán; reiteró que la crisis de 2009 originó un descenso en el ingreso de remesas, no obstante, desde el primer 

trimestre de 2011 se registró un incremento. De acuerdo con la publicación trimestral de cifras del Banco de México 

(BANXICO) relativo a las remesas de las entidades federativas, Hidalgo registró un aumento en relación al año 2010. Para 
el tercer trimestre de 2010, se obtuvo un ingreso de 192.5 millones de dólares; y en el mismo periodo en 2011 se 

registraron 212.6 millones; lo que representa un incremento de más de 10 millones de dólares en remesas para el 
estado. Al respecto, Carmen Dorantes indicó que a pesar de que aún no se recuperan los empleos de migrantes en el 
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extranjero; quienes envían los recursos son familiares que ya tienen muchos años en Estados Unidos, y personas que ya 

cuentan con permiso para laborar en dicho país. (Verónica Ángeles, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Alcaldía de Pachuca presta terreno a choferes para la edificación de unos baños: El cabildo de 
Pachuca aprobó el convenio de ceder en forma de Comodato un terreno en el fraccionamiento de Punta Azul para 

construir una estación sanitaria que sirva a los choferes de las rutas de transporte público de la zona y así evitar que 
hagan sus necesidades en la vía pública. La propuesta fue hecha por la regidora Viridiana Fernández, quien indicó que 

esta iniciativa nació luego de recibir varias quejas de parte de los vecinos debido a los fuertes olores y el riesgo sanitario 

que representa el hecho de dejar los desperdicios fisiológicos a la intemperie. “Existen frecuentes quejas de vecinos 
quienes expusieron la necesidad de los choferes cuenten con un espacio propio para sus necesidades fisiológicas y ante 

ello, enfrentan hoy un problema que se ha convertido en foco de infección. Por lo que se ubicó un inmueble que servirá 
de unidad de servicios para los concesionarios de las cuatro rutas de transporte”, dijo la regidora. A esta propuesta se 

agregó la del regidor panista, Alejandro Olvera, quien pidió a la Asamblea hacer los estudios pertinentes para saber en 
qué puntos de la capital sucede el mismo problema.  (Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

El PRD pierde Michoacán: El PRD perdió Michoacán, uno de sus bastiones políticos más emblemáticos, pues según el 

Programa de Resultados Electorales Preliminares, seis encuestas de salida y un conteo rápido, no tiene forma de revertir 
la tendencia en las votaciones realizadas este domingo para elegir gobernador, diputados y alcaldes. De acuerdo con 

esas tendencias, es prácticamente irreversible la derrota del Partido de la Revolución Democrática en estos comicios, en 
una entidad que gobernó los últimos diez años, y que la madrugada de este lunes disputaban cerradamente el priista 

Fausto Vallejo y la panista Luisa María Calderón. Además, de acuerdo con el propio PREP, el PRD perdería la mayoría en 

el Congreso local y sería desplazado de hegemónico a tercera fuerza política del estado. En los primeros minutos de este 
lunes, con 28 por ciento de los votos totales computados, el instrumento de conteo oficial del Instituto Electoral de 

Michoacán otorgaba al candidato de PRI y PVEM 35 por ciento de los sufragios, por 33.40 de la abanderada de PAN y 
Panal, y 28.8 del prospecto PRD, PT y Convergencia, Silvano Aureoles.  El presidente del CEN del PRI, Humberto Moreira 

dio a conocer los resultados de dos sondeos de opinión, elaborados por las empresas Ulises Beltrán y Proyecta, según las 
cuales el cuatro veces alcalde de Morelia aventaja por cuatro puntos porcentuales a la ex senadora, con quien reconoció 

se libra palmo a palmo la batalla por la gubernatura. Al PRD y a Silvano ni siquiera los mencionó. El propio Fausto Vallejo, 

ya por la noche, presentó en un mitin con seguidores en la plaza Melchor Ocampo los datos de la pulsación que realizó el 
Instituto de Mercadotecnia y Opinión (IMO), con sede en Guadalajara, los cuales le conceden ocho puntos de ventaja 

sobre Luisa María Calderón. En tanto, en compañía de su homólogo del Panal, Luis Castro, el presidente del CEN del PAN, 
Gustavo Madero, afirmó en conferencia de prensa que la hermana del Presidente de la República ganó el Solio de 

Ocampo, según las tendencias que prevalecieron durante los días recientes del proceso electoral, y que avalan las 

encuestas de salida de dos empresas: Arcop y Espacio Muestral. La primera da 39 puntos a Cocoa, 35 a Vallejo y 26 a 
Aureoles en tanto que la otra les concede, respectivamente, 38.5, 35 y 26.5 puntos porcentuales. En conferencia de 

prensa posterior, la candidata panista habló de una tercera encuesta, hecha por Muévete, Mercadotecnia Activa que le 
brinda 37.10 por ciento a ella, por 33.79 del abanderado tricolor, y 29.11 del candidato de izquierda. El PREP, a su vez, 

con 30.90 por ciento de los 24 distritos electorales computados en global, indicaba que el PRD ganaba únicamente en 

cuatro demarcaciones: Puruándiro, Huetamo, Zacapu y Lázaro Cárdenas. Al PRI le daba 13 diputaciones de mayoría, y al 
PAN las siete restantes. La jornada transcurrió sin mayores problemas en materia de seguridad, celebraron los líderes 

nacionales del PAN, Gustavo Madero; PRD, Jesús Zambrano y Panal, Luis Castro, así como el gobernador Leonel Godoy, y 
los tres candidatos. Sólo en Cherán, municipio de la Meseta Purépecha que obtuvo el aval del Trife para designar a su 

autoridad por el método de usos y costumbres, se canceló totalmente la elección, tanto de alcalde como de diputado y de 
gobernador, por considerar el IEM que no había condiciones de seguridad para los votantes. Hackean la página del 

órgano electoral ••• La presidenta del Instituto Electoral de Michoacán, María de los Ángeles Llanderal, reconoció el 

hackeo en la página electrónica del organismo y afirmó que el responsable fue el grupo Anonymous. En rueda de prensa 
y a tres horas de que concluyeran los comicios, afirmó que, sin embargo, el Programa de Resultados Electorales 

Preliminares permaneció a salvo y descartó que pudiera ser blanco de algún ataque cibernético. Apuntó que el PREP 
cuenta con múltiples candados de seguridad que hacen imposible su violación, por lo que señaló que el proceso de 

conteo rápido está a salvo. A las 1:15 horas de este domingo el portal del Instituto Electoral de Michoacán se cayó. 

Inicialmente, el vocero del instituto, Víctor López, negó cualquier ataque y aseguró que se trataba de una 
sobresaturación. Durante el tercer bloque de la sesión permanente del IEM, se dieron detalles de que la página sufrió un 
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ataque cibernético; como medida de seguridad, se decidió bajar el sitio web y sólo utilizarlo para redireccionarlo. 

(Francisco García, página 18) 

Criterio-Los jaloneos y Michoacán atoran el PEF: La discusión del Presupuesto 2012 entró en el “limbo” legislativo 
ante los jaloneos de recursos para el campo y los pueblos indígenas, la falta de certeza en los tiempos para concretar un 

dictamen por parte de la Comisión de Presupuesto e incluso las elecciones de Michoacán. Al principio de la reunión de 

ayer, se había citado al pleno a sesión para este lunes 14 de noviembre a las 13:00 horas, pero luego de casi una hora 
de debate se acordó dejar abierta la fecha de la próxima sesión hasta que las comisiones tengan listo el dictamen del 

Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2012. HASTA QUE ESTÉ LISTO E IMPRESO EL DICTAMEN “Se 
convocará a la siguiente sesión sólo cuando pueda contarse con un dictamen impreso, con tres horas de anticipación, 

para que los diputados conozcan lo que van a discutir. “Eso es lo único que procede en un parlamento con civilidad, nos 
queda por resolver el cómo hacer la convocatoria para que no vaya haber invalidez en el desarrollo de la sesión”, afirmó 

el presidente de la mesa directiva, Emilio Chuayffet, al cerrar la sesión. Evidentemente molesto, como la mayoría de los 

500 legisladores que esperaron todo el fin de semana la aprobación del paquete presupuestal por una cantidad de más 
de 3.7 billones de pesos, Emilio Chuayffet Chemor escuchó los argumentos de su correligionarios priistas. A su vez, el 

presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Alfonso Navarrete Prida, se comprometió a entregar a todos 
los diputados al menos con dos horas de anticipación el dictamen y sus anexos correspondientes. Asimismo, rechazó las 

críticas de que no existe información hacia los grupos parlamentarios. “No fue necesario meterle la tijera a ninguna de las 

cosas que mandaron las comisiones, que tenían con acuerdos, y eso lo saben mis compañeros y las fracciones 
parlamentarias. De tal manera que se está conciliando en este momento toda la información que se entregó, para tener 

los anexos listos”, dijo el mexiquense Navarrete Prida desde su curul. Si bien falta que la Comisión de Agricultura emita 
su opinión y conclusiones, señaló, algunas otras comisiones han hecho modificaciones entre el viernes y ayer, para evitar 

la fe de erratas en el decreto. Ante esto, Emilio Chuayffet Chemor anunció que la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados convocará a sesión hasta que el dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) de 2012 esté 

impreso y haya sido repartido con tres horas de anticipación. Otro tema que encendió los ánimos en el recinto de San 

Lázaro fueron las elecciones de este domingo en Michoacán, donde legisladores de los partidos Acción Nacional (PAN) y 
Revolucionario Institucional (PRI) se enfrascaron en acusaciones mutuas. El diputado del PAN Justino Eugenio Arriaga 

llevó el tema a una polémica al señalar que “los diputados de Michoacán están trabajando por convertir y tener un mejor 
estado donde vivir. “Donde los 113 municipios del estado de Michoacán van a tener el día de hoy un cambio histórico con 

la victoria de Cocoa Calderón en el estado de Michoacán. Hoy el PRI y el PRD van a sufrir una derrota histórica en 

Michoacán”, subrayó el legislador. Esta declaración desató la inconformidad de priistas y perredistas, quienes aseguraron 
que las palabras del panista constituyen una violación a la veda electoral. José Ramón Martel, legislador del PRI, exigió al 

PAN definir si lo dicho por el diputado Arriaga era la postura oficial de la bancada y apuntó que debe respetarse el 
proceso electoral de Michoacán. “Estamos utilizando medios de comunicación en este recinto. Tenemos posibles 

violaciones a los Artículos 134 y 41 de la Constitución”, ello en alusión al posible proselitismo que hizo el panista. Ante 
ello, el vicecoordinador panista, Carlos Alberto Pérez Cuevas, aclaró que las opiniones de su compañero no constituyen la 

postura de la bancada. En el debate, el diputado de PRD Filemón Navarro Aguilar aseguró que los legisladores indígenas 

están inconformes con el presupuesto excluyente, “Para nuestras comunidades seguimos insistiendo hoy que está aquí el 
presidente de la Comisión de Presupuesto para que nos pueda comentar cómo se está tratando este tema”, agregó el 

legislador del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Al final de la accidentada sesión y en entrevista, el 
coordinador del PAN, Francisco Ramírez Acuña, responsabilizó al PRI y sus conflictos internos, sobre todo de sus 

organizaciones campesinas, de la no aprobación del paquete presupuestal, pues la CNC pide más recursos.(Luis Carlos 

Rodríguez, página 18) 

Criterio-El PREP: Vallejo, Cocoa y Aureoles: Al filo de las 23:00 horas y contabilizado 13.73 por ciento de la votación 

para gobernador en Michoacán, Fausto Vallejo, del PRI, punteaba con 35.70 de los votos; Luisa María Calderón, del PAN, 

sumaba 33.96 por ciento y Silvano Aureoles, del PRD, cifraba 27.48 por ciento de los votos en la elección de este 
domingo. Antes de ese inicial cómputo, el Partido Acción Nacional (PAN), el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) se declararon triunfadores en las elecciones para gobernador en Michoacán. 
Hasta las 22:00 horas de ayer, el priista Fausto Vallejo mantenía su versión, al igual que la panista Luis María Calderón y 

el perredista Silvano Aureoles. El PREP, que había anunciado resultados preliminares desde las 18:00 horas, no 
contabilizó ningún resultado hasta esas horas de la noche. Pero cada quien por su lado, los dirigentes nacionales del PAN, 

Gustavo Madero, y del PRI, Humberto Moreira, además del candidato del PRD, Silvano Aureoles, acompañado del líder de 

su partido, Jesús Zambrano, aseguraron en conferencias de prensa que sus candidatos ganaron los comicios, según los 
datos de sus encuestas de salida. Así, el líder blanquiazul sostuvo que su candidata Luisa María Calderón obtuvo 

alrededor de 39 por ciento de los votos, según datos de Arcop, contra 35 del aspirante tricolor, Fausto Vallejo. Agregó 
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que de acuerdo con otra encuesta realizada por Espacio Muestral, Calderón Hinojosa tiene 38.5 por ciento de la intención 

del voto, seguida de Vallejo con 35. “La ciudadanía ha salido a votar tenemos tendencias que son muy consistentes. 

Tenemos encuestas de salida con empresas registradas”, dijo Gustavo Madero. “En esta encuesta nuestra candidata del 
PAN cuenta con una intención de voto de 38.5 puntos porcentuales, la pone a la cabeza, el siguiente contendiente está 

en 35 por ciento, se llama Fausto Vallejo y Silvano Aureoles 26.5. Otra empresa encuestadora pone a Luisa Maria 
Calderón a la cabeza con 39 por ciento, Fausto Vallejo con 35 y Silvano Aureoles con 26”, asumió Madero. De manera 

casi simultánea, el líder del PRI, Humberto Moreira, anunció que, según datos de sus encuestas de salida realizadas por 

Ulises Beltrán y Proyecta, el candidato tricolor, Fausto Vallejo, ganó los comicios. Así las cosas en Michoacán antes del 
PREP. (redacción, página 19) 

Criterio-Reconocen ataque de Anonymous al IEM: La presidenta del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), María 
de los Ángeles Llanderal, reconoció el hackeo en la página electrónica del organismo y afirmó que los autores fueron 

integrantes del grupo Anonymous. En rueda de prensa y a tres horas de que concluyan los comicios, afirmó que, sin 

embargo, el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) está a salvo y descartó que pudiera ser blanco de 
algún ataque cibernético. Apuntó que el PREP cuenta con múltiples candados de seguridad que hacen imposible su 

violación, por lo que señaló que el proceso de conteo rápido está a salvo. Como se recordará, a las 1:15 horas el portal 
del IEM se cayó. Inicialmente, el vocero del instituto, Víctor Armando López, negó cualquier ataque y aseguró que se 

trataba de una sobresaturación. Incluso, esta versión fue corroborada durante la sesión del Consejo General del Instituto. 

Sin embargo, minutos mas tarde, la propia Llanderal aclaró lo ocurrido y apuntó que fue un ataque del mencionado 
grupo de hackers. (Sandra Castro, corresponsal).(redacción, página 19) 

Criterio-Hackers llaman a balconear corrupción gubernamental: La página de internet del Partido Nueva Alianza 
(Panal) fue hackeada por el grupo denominado Sector HCV en respuesta a un llamado que hizo Anonymous. “Aquí nos 

tienen molestando, pero tantas veces modifiquen su web, tantas veces recibirán nuestros ataques al igual que a todas las 

webs hackeadas por el Sector HCV”, dice un mensaje. “Somos el Sector HCV, grupo hacker de ideal similar a Anonymous, 
siempre luchando por el derecho de libre expresión”. De acuerdo a este grupo, Anonymous hizo un llamado para hackear 

cuentas, ordenadores, páginas, entre otras cosas gubernamentales, para demostrar el alto nivel de corrupción en México, 
por lo que decidió hacerlo en la web del Panal. Posteriormente, aparece un video en el que piden a los mexicanos 

manifestarse. “Los mexicanos están solos, no tienen a nadie de su lado”, dice una voz. En el video, se hace un llamado a 

la comunidad hacker internacional a atacar sin contemplaciones los organismos gubernamentales de México y sacar la 
información oculta. “Vienen tiempos difíciles, pero es hora de cambiar las cosas”, asegura. (redacción, página 20) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Ebrard y López Obrador, al hoyo: Pese a las encuestas que con mucha anticipación perfilaban su probable derrota, la 

de Silvano Aureoles Conejo parece consecuencia lógica de un potaje nada vivificante, mezcla de un frágil gobierno 
perredista en Michoacán, un clima estatal de inseguridad y una clara descomposición ideológica y política del Partido de 

la Revolución Democrática. Eso, por mencionar lo evidente (para no perder tiempo y espacio en lo riesgoso de hacer trío 
con el Partido del Trabajo y lo que se llamaba Convergencia). La de Leonel Godoy no ha sido una administración de la 

que los perredistas puedan ufanarse, en particular por el desgarbo, si no es que pusilanimidad, con que ha enfrentado la 

hidra del crimen organizado. Aunque el dichoso michoacanazo resultó una pifia en el terreno judicial, tanto los pataleos 
del gobernador frente a las intervenciones federales como la persecución contra su hermano, el diputado prófugo y 

desaforado Julio César, fueron cartas de no recomendación para el candidato Aureoles. De ser el partido “de la 
esperanza”, el PRD ha venido desilusionando, un día sí, otro también, a “la ciudadanía” en general, pero también a sus 

propios militantes, como lo evidencia la guerra que se traen sus dos principales facciones: la que impulsa la candidatura 
presidencial de Marcelo Ebrard y la que mantiene su respaldo a Andrés Manuel López Obrador. En los estatutos es un 

partido de izquierda, pero, en la práctica, es una veleta constantemente expuesta a la voluntad de sus dos principales 

caudillos. Sus dos precandidatos enarbolan a conveniencia causas progresistas y conservadoras, incapaces ambos de 
hacer que sus cuadros más representativos luchen de verdad por una “revolución democrática”, en vez de obsesionarse 

con la vulgar búsqueda de posiciones de poder. Sabedor del peso de la derrota en Michoacán para la alianza PRD-
petistas y ex convergentes, el mismo López Obrador, en un intento de control de daños, declaró ayer que los resultados 

de la elección de gobernador en ese estado no tendrán impacto en los comicios federales de 2012. Mejor conocedor, ayer 

al emitir su voto, el fundador del partido, Cuauhtémoc Cárdenas, resaltó la importancia de que el PRD conservara la 
gubernatura de cara, precisamente, a las elecciones presidenciales. Junto con el DF, Michoacán era uno de los bastiones 

del perredismo, de modo que el gran perdedor es el PRD, y el saldo de los procesos electorales recientes le ha sido fatal: 
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de gobernar Zacatecas, Baja California Sur, Tlaxcala, el DF y la entidad que perdió ayer, hoy sólo le queda la capital del 

país (no se le puede considerar Chiapas, porque el gobernador Sabines no es perredista ni priista, y controla a todos los 

partidos en su estado). Después de ayer, las previsiones para Ebrard o López Obrador se ven deslavadas, pues su 
plataforma partidista-electoral está en franco declive y no se ve cómo podrán salir del hoyo.  (Carlos Marín, página 

02) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Blake era lo mejor del calderonismo: Alguien me contó ayer que el presidente Calderón se encerró una hora a llorar 
la muerte del secretario de Gobernación. Si así fue es comprensible, porque Francisco Blake ejemplificaba, simbolizaba, lo 

mejor del calderonismo. No necesitaría a alguien de perfil más alto, le dije al Presidente un mediodía de julio del año 

pasado. Concluidas las elecciones de las exitosas alianzas PAN-PRD, la salida de Fernando Gómez Mont de Gobernación 
estaba cantada. Vamos a informar en unas horas, me respondió confiado. Y agregó que Blake era un funcionario “muy 

trabajador y muy responsable”, que había hecho “un muy buen trabajo de coordinación de las fuerzas de seguridad” 
como secretario general de Gobierno de Baja California. Reconozco que lo subestimamos. Quienes seguimos relacionando 

el despacho de Bucareli con Jesús Reyes Heroles, Manuel Bartlett, Fernando Gutiérrez Barrios o Juan Camilo Mouriño, 
vimos en el ex jardinero tijuanense a un personaje menor para el cargo. Él jamás levantó la voz ni se pavoneó. Su 

paciencia y tenacidad para la negociación eran equiparables a su tolerancia a la crítica. Es cierto que el país no tomó el 

rumbo de los grandes acuerdos, pero, en medio de la atroz violencia criminal, la tensión política se redujo a los niveles 
más discretos del sexenio. Y los más discretos desde que gobierna el PAN. Estamos hablando de más de una década. 

Blake trajo de regreso las virtudes del bajo perfil, el buen trato, el respeto y la decencia. Con Blake pareció enseñorearse 
el sentido de la rectitud. Tamaño de vacío deja este hombre por el que no dábamos un cacahuate.   

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que de última hora cobró fuerza el nombre del flamante director del Cisen, Alejandro Poiré, como serio aspirante a la 
Secretaría de Gobernación. 

¿Descabezaría el presidente Calderón el Cisen por segunda vez en tres meses? 

Que Josefina Vázquez Mota fue la última de los aspirantes a la candidatura presidencial del PAN en felicitar a Luisa 
María Calderón en su eventual triunfo en la elección de gobernador de Michoacán. 

Desde la tarde, Santiago Creel y Ernesto Cordero estuvieron acompañando a La Cocoa, pero Josefina llegó 
“patinando” al último momento para abrazar a la hermana del Presidente, quien desde el viernes tenía preparado un 

festejo en la Plaza Morelos de la capital de Michoacán. 

Que a diferencia de los aspirantes del PAN, ni Enrique Peña Nieto ni Manlio Fabio Beltrones acompañaron a su 

candidato a gobernador en Michoacán, Fausto Vallejo. 

¿Sería que sus encuestas les previnieron y prefirieron sacarle provecho al domingo? 

Que, por cierto, los priistas, que habían guardado bajo llave sus mediciones, filtraron la noche del sábado un empate 

técnico con la candidata del PAN. 

Ayer al mediodía hicieron circular “sus” encuestas de salida y otras que atribuyeron a Ulises Beltrán, Tv Azteca y 

Gisela Rubach, en las que daban ganador a Fausto sobre Cocoa con márgenes que iban de dos a cinco puntos. 

Que el nuncio apostólico Christophe Pierre está “enojadísimo” porque se filtró el nombre de una de las ciudades que 
visitaría el papa Benedicto XVI en la primavera: León, Guanajuato. 

Por tratarse de un secreto pontificio, todos los sacerdotes del equipo de trabajo son investigados por el Vaticano para 
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saber quién fue el filtrador. 

Que, de nueva cuenta, Xóchitl Gálvez se llevó de calle una jornada en Twitter. 

Fue el sábado en la noche, a propósito de la pelea de box entre el filipino Manny Pacquiao y el mexicano Juan 

Manuel Márquez. 

Xóchitl, como cabría esperar, apoyaba al mexicano en las horas previas al combate. Pero Márquez apareció con el 
logotipo del PRI en su calzón, lo que enfureció a la hidalguense, quien además de denunciar violación a las leyes 

electorales, culminó un tuit con esta frase que no daba lugar a la duda: “Pacquiao, pártele la madre”. 

(redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva: LA SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN, acéfala por tercera ocasión durante el actual sexenio, 

segunda vez a causa de la muerte trágica de su titular, es el centro de una nueva pugna sucesoria entre los diversos 
bloques del PAN y el eje de la decisión, basado en Los Pinos. Francisco Blake, cuyo arribo hace tres años estuvo 

acompañado de un claro escepticismo, se constituyó en interlocutor válido por su capacidad de negociación y por 
encontrar espacios de diálogo incluso en conflictos agudos. Se ajustaba sin duda a lo que su jefe, Felipe Calderón, quería 

para cierta etapa de su administración. La pregunta que se hacen hoy los que realmente saben es si ese es el mismo 
perfil que el Presidente quiere para su principal operador político, o imprimirá un giro en su trato con su partido, con sus 

adversarios, con los gobernadores y con el Congreso.  

EL NOMBRE del sucesor de Blake Mora estará definido, entonces, por el sello y el legado que Calderón desee imponer a 

esta etapa clave del sexenio. En la línea de la búsqueda de conciliación y el acuerdo, el personaje que parece avanzar en 
el ánimo presidencial es Alejandro Poiré, quien ya se desempeñó en Gobernación durante la gestión de Fernando Gómez 

Mont. Actualmente dirige el Cisen y reúne el apoyo del grupo compacto en el gabinete, agrupado en torno a la aspiración 
presidencial de Ernesto Cordero. Tal grupo no ve bien a otro aspirante natural, Roberto Gil, el secretario particular de 

Calderón, ex subsecretario de Gobernación con el mismo Gómez Mont, cercano a otra aspirante, Josefina Vázquez Mota.  

ENRIQUE PEÑA NIETO estará lunes y martes en Estados Unidos, donde tiene una agenda compacta en Washington y en 

Nueva York. Entre los actos a resaltar figura un encuentro en el afamado Instituto Woodrow Wilson de la capital 
norteamericana. Quizá sea el último viaje internacional del mexiquense antes de que se defina su registro como 

precandidato del PRI para el 2012.  

EN EL PRD se perfila tormenta. Esta semana vence el plazo para registrar ante el [FE coaliciones electorales, como las 

pactarán el PRI, el Panal, de la profesora Elba Esther Gordillo, y el Partido Verde, que comanda el señor de los 
escándalos en Cancún. Otra alianza acordada es la del PRD, Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano. Pero estos 

últimos han dicho que sólo irán juntos si el abanderado es Andrés Manuel López Obrador. Y la encuesta sobre éste y 
Marcelo Ebrard se conocerá en las próximas horas, dejando un margen de tiempo muy reducido para una negociación. 

¿Así fue calculado?  

SANTIAGO CREEL, quien también busca la candidatura presidencial del PAN, encuentra cada vez más incómoda su 

decisión de haber designado a Jorge Álvarez Hoth como el representante de su campaña, con la pre-tensión de que le 
abriría las puertas de las televisoras. Se trata de quien fuera subsecretario en la Secretaría de SANTIAGO Comunicaciones 

y Transportes. A inicios de octubre se publicó en el Diario Oficial de la Federación que el ex funcionario tiene 
responsabilidad en una controvertida operación que benefició a la telefónica Unefon en los últimos días del sexenio 

foxista. Y en su actual etapa como empresario, don Jorge fue sometido en días pasados a un arraigo judicial por alegatos 

de fraude en su contra. (redacción, página 02) 

Excélsior-Juegos de poder… 

La guerra de las encuestas: Al momento de escribir estas líneas, estamos en una situación similar a la de la noche del 
dos de julio de 2006: no sabemos quién ganó pero sí quién perdió. Me refiero a la elección de gobernador en Michoacán. 

Ninguna de las encuestas de salida, salvo una y en el margen de error, da como ganador a Silvano Aureoles de la 
alianza PRD-PT-MC. Por tanto, es posible afirmar, con razonable confianza, que la alianza de la izquierda va a perder la 

gubernatura michoacana. En estos momentos, la elección la están peleando los candidatos del PRI-PVEM, Fausto 
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Vallejo, y del PAN-Nueva Alianza, Luisa María Calderón. En 2006 se dio una situación similar durante la noche de la 

jornada electoral. Sabíamos que el candidato presidencial del PRI, Roberto Madrazo, había perdido. Y, no obstante que 

todas las encuestas serias traían arriba a Felipe Calderón por un margen muy estrecho sobre López Obrador, la 
diferencia era tan pequeña que el resultado se encontraba dentro del error teórico, por lo que los encuestadores no 

podían decir quién había ganado. Se trataba del famoso "too close to call" que se usa en la jerga de la industria de la 
predicción de resultados electorales. Había que esperar, entonces, a los conteos rápidos (una muestra representativa ya 

de votos oficiales, contados y publicados, de las casillas en dicha muestra). En 2006 fue tan estrecha la diferencia entre 

Felipe Calderón y López Obrador que ni los conteos rápidos sirvieron para predecir el resultado. Tuvo que esperarse 
al PREP y posteriormente a los conteos distritales oficiales. ¿Ocurrirá lo mismo en Michoacán? Puede ser aunque, según 

me informan algunos encuestadores, el que parece ganador o ganadora trae un margen más abierto que Felipe 
Calderón en 2006. Es posible que, cuando usted lea esta columna, ya se haya anunciado quién finalmente venció. Pero 

lo que quiero resaltar es la guerra de encuestas que se dio ayer en Michoacán para declarar ganador de la contienda. En 
punto de las seis de la tarde, los tres candidatos salieron a decir que cada uno de ellos había ganado. Calderón, con 

base en tres encuestas. Una de una empresa desconocida (Muévete Mercadotecnia Activa), otra propiedad de la 

estratega de la campaña de La Cocoa (Espacio Muestral) y una tercera que suele trabajar para el PAN (ARCOP). Vallejo 
se declaró ganador con base en dos encuestas; una de una empresa local del occidente del país (Proyecta) y otra del 

reconocido encuestador Ulises Beltrán. Silvano Aureoles, por su parte, dijo que iba arriba, aunque reconoció que 
dentro del margen de error, en una encuesta de Mendoza-Blanco que suele trabajar para TV Azteca. Llamó la atención 

que, durante las primeras horas después del cierre de las casillas, ningún medio de comunicación nacional haya salido 

con su propia encuesta para predecir al ganador o informar de una elección tan cerrada para determinar al vencedor. El 
anuncio de resultados preliminares quedó exclusivamente en mano de los candidatos que, huelga decirlo, son fuentes 

poco fiables de información: están dispuestos a mentir para llevar agua a su molino.  Esto no es sano para una 
democracia. Los medios deben tener mediciones alternativas, independientes de los partidos, que informen con veracidad 

qué es lo que efectivamente pasó. Lamento mucho, en este sentido, que no haya habido mediciones independientes en 
Michoacán o que no se hayan hecho públicas a partir de las seis de la tarde. Lo cual me lleva al último punto. La guerra 

de las encuestas en Michoacán no sólo ocurrió con las de salida. También hubo serias discrepancias en las preelectorales. 

Unas le daban la victoria a Luisa María Calderón, otras a Fausto Vallejo. Las diferencias eran amplias. Espero que 
aquellos encuestadores que se equivocaron, ahora que se sepa quién ganó, salgan a explicar los errores que cometieron 

y quiénes financiaron sus encuestas. (Leo Zuckermann, página de internet)  

Reforma-Templo Mayor… 

QUE dos partidos salgan a proclamar su triunfo al mismo tiempo en una elección es algo relativamente común. 

PERO QUE como ocurrió ayer en Michoacán sean tres los que reclaman para sí el triunfo resulta bastante inusual. 

LO CIERTO es que, más allá de las tempraneras proclamaciones de triunfo y a pesar del lento avance del PREP, fue 

quedando claro que las cifras del perredista Silvano Aureoles eran muy alegres y que la carrera no era de tres, sino una 

parejera. 

ENTRADA la madrugada la distancia entre la panista Luisa María "Cocoa" Calderón y el priista Fausto Vallejo era tan corta 
que lo único que parecía seguro era que el PRD perdería el gobierno michoacano después de dos periodos consecutivos. 

Y, AL PASO que van las cosas, quizás el PREP no sea suficiente para declarar un claro ganador y, hasta que no se hagan 
los conteos oficiales, la moneda seguirá en el aire. 

EN MEDIO de la disputada elección en Michoacán y con la amenaza latente de un conflicto poselectoral, vaya que las 

cosas se pueden poner complicadas hoy en la Cámara de Diputados. 

EL HECHO es que el Presupuesto del 2012 tiene que quedar aprobado a la de ya y el clima parece ser el menos propicio 

para destrabar lo que se quedó atorado desde el sábado. 

A VER si no acabamos viendo otra vez el gustado acto de magia del reloj legislativo detenido musicalizado con aquella 
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canción de Roberto Cantoral que dice: "Reloj, no marques las horas..." 

MIENTRAS los equipos de Josefina Vázquez Mota y Marcelo Ebrard pensaban que estaban en la pelea para convencer al 
boxeador Juan Manuel Márquez de que los apoyara en sus aspiraciones presidenciales, alguien en el PRI les propinó un 

doloroso nocaut. 

EN LAS VEGAS, a donde Márquez acudió a pelear con Manny Pacquiao, se supo que gente cercana a la precandidata 

panista se acercó para pedirle su apoyo público sin recibir respuesta. 

EN TANTO, hasta esa ciudad de Nevada llegaron los secretarios del GDF y aficionados al box Manuel Mondragón y 

Armando Ahued, con la doble ilusión de ver ganar al mexicano y de contarlo pronto como parte del Equipo Ebrard. 

NOMÁS que Márquez subió al ring con un logotipo del tricolor en los calzoncillos que puso amarillos de envidia a los 
perredistas y azules de coraje a los panistas. 

MÁS AÚN, porque en las filas tricolores dan como un hecho que el boxeador colgará los guantes para lanzarse al 
cuadrilátero político como candidato del PRI a una jefatura delegacional en el DF. 

ESO SÍ, conque la derrota que sufrió el púgil el sábado a manos de los jueces no sea una premonición de su futuro 

político, todo estará bien para los priistas. 

LA ALCALDESA de Tulum, la priista Edith Mendoza Pino, se fue de gira a Londres, y acabó celebrando su cumpleaños en 

París. 

EL VIAJE a Inglaterra fue con el pretex... perdón, con la misión de acudir a la edición 32 del World Travel Market y se 

llevó a una amplia comitiva de ocho personas. 

PERO en eso no paró el viaje, pues según cuentan en ese municipio de Quintana Roo, la presidenta municipal aprovechó 

su cruce del charco para darse una vuelta por la Ciudad Luz. 

LA DUDA que le surgió a los gobernados es quién pagó los boletos para ese desvío -de ruta, por supuesto- y con qué 
recursos. 

LO BUENO es que, de seguro, ni hay razón para preocuparse porque sería impensable que un funcionario público ande 
haciendo turismo a costa del erario. ¿O sí? 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Redes sin control: Ayer se vivió un fenómeno que cada vez es más recurrente en la vida de las redes sociales y la 

política en nuestro país. La hiperactividad de los usuarios sobrepasó los límites y ocasionó desde hackeos, pasando por 
discusiones y alegatos, hasta debates virtuales sobre elecciones y calificativos a dependencias de la justicia nacional. El 

libre albedrío con el que se manejan las cuentas en las redes de Twitter y Facebook no sólo provocó malos entendidos en 

cuanto a los resultados electorales de Michoacán, sino que brincó de un escenario a otro. De la detención de un tuitero 
para ser interrogado por la PGR en la ciudad de México por estar presuntamente ligado al accidente donde falleció el 

ahora ex secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora, y de la actividades y ataques de Anonymus en contra de 
dependencias en todo el país, incluido nuestro estado. Mientras las autoridades reaccionan al son que les toque el clima 

político, mediático o de acuerdo a las decisiones de mandos superiores, gobernadores y el mismo Presidente, los 

reaccionarios de las redes van y vienen, realizan actos y se esfuman como la neblina. La tecnología y la información al 
instante están rebasando y por mucho el supuesto control que debe tener una administración pública para con sus 
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gobernados. Y lo digo en serio. ¿Qué pasará ahora que la fuerza de la ciudadanía, basada en las redes sociales, denuncie 

hasta el más mínimo detalle?, la respuesta no es simple. Doblegarse ante este nuevo poder sin control es una estrategia 

que podría causarle más perjuicios que beneficios al país, sin embargo también está el otro lado de la moneda, que habla 
de ser autoritarios y no dejar libertad de expresión en las redes, cosa que a estas alturas se percibe compleja de adaptar. 

Para los menos afectados, los que no hacen caso a las redes, a los que nos les importa lo que pase en este mundo de la 
interacción social, ayer fue un domingo normal, familiar, como cualquier otro. Los que pudimos atestiguar lo que 

describo, vimos el verdadero poder de las redes y los medios en su máxima expresión, pero repito, sin un control. 

Terminó el día y los post, los tuits, las críticas y las burlas siguieron. La red parece no tener orden ni fin y sigue 
creciendo.  (Eduardo González, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Sección XV del SNTE, punto para salida: A partir de este día, la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores 

de la Educación (SNTE), emprenderá una campaña de desagravio entre sus más de 40 mil afiliados, para aminorar los 
efectos negativos que dejó el reportaje sobre corrupción sindical que se emitió el jueves en el programa periodístico 

Punto de Partida, que conduce en Televisa Denise Maerker, que permeó de manera importante hacia la base magisterial, 
pero también impactó en importante sector del Comité Ejecutivo Nacional (CEN). Las denuncias de los perseguidos por 

disentir de Moisés Jiménez Sánchez, Alejandro Soto Gutiérrez y Mirna García López, llamaron la atención de la dirigencia 

nacional, que analiza poner especial atención al proceso electoral para comité seccional, por ello no se descarta una 
sorpresa; ante este escenario, la respuesta es la campaña que se instrumenta y la incorporación de más nombres a la 

lista de posibles sucesores de García López, para intentar conservar la dirigencia, aunque tengan que ceder más 
posiciones de las que quisieran. También se generaron fisuras en la relación de estos tres personajes, al asegurarse que 

con el reportaje en Punto de Partida, se debilitó Moisés Jiménez, y Mirna García ve alejarse la posibilidad de ser candidata 

a diputada federal, mientras que Alejandro Soto ha conseguido mayor cercanía con la presidenta del CEN, Elba Esther 
Gordillo Morales; aún así, se observa difícil que llegue a la secretaría general seccional alguno de sus incondicionales, que 

le permitiera arrebatarle la jefatura de la triada  a Jiménez Sánchez, por ello surgen otras alternativas. De esa forma, Tito 
Amando Fuentes Espinosa se convierte en una alternativa para Moisés, Alejandro y Mirna, porque tiene trayectoria y 

trabajo, además institucionalidad, y en menor grado Martha Chávez Chavarría, para cerrarle el paso a algún aspirante de 
las corrientes emergentes y opositoras, que pongan en riesgo la hegemonía que han mantenido en la Sección XV en la 

última década. Por lo pronto, en la burbuja del CEN, se asegura que el proceso que culminará el 3 de diciembre, puede 

ser el punto de partida para estos personajes. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

Mero arriba de la resbaladilla: El consuelo es con las mismas palabras: “da gracias a Dios que tú llegaste, porque 
muchos se quedan en el camino”. Cumplir 50 años coloca a cualquier persona en la parte más alta de la resbaladilla, 

cuando no son pocos los que se han desbarrancado en los últimos escalones. Se puede mirar el horizonte y casi tocar la 
luna y el sol, porque más alto no se puede ir. Es cierto, son momentos únicos, pero lo que nadie nos dice es que duran 

apenas un suspiro. Y como ya no hay ningún escalón en la resbaladilla, es obvio que el siguiente paso es sentarnos y 

simplemente dejarnos conducir por la inercia del tiempo, que deja de ser lento para tomar una velocidad inaudita, 
estampada en el cabello más blanco, el que queda, y una frase que se repite hasta el infinito: “nunca me había pasado 

esto”. La vida es corta, muy corta, me digo cuando descubro al niño que fui, al joven, al que nunca de los nunca pensó 
traspasar la muralla de los 30 o 40, y mucho menos la de los 50 años, porque al leer incluso la nota de policía en los 

diarios y me enteraba que el fallecido tenía 48 o 52, la exclamación era la misma: “pues ya estaba muy viejo, es lo 

normal”. Ahora me digo que no, que no era lo normal, que hasta el último aliento me gustaría creer en la bondad de la 
existencia, el amoroso asunto del amor, la seguridad de que todo esto debe tener una explicación, un maestro 

orquestador que le pone tonos a las risas, las manos de cariño, los ojos de alegría, las bocas hermosas de mujeres que 
nos aman o nos amaron. Sé, ahora lo sé, que el imprudente muchacho que se creía indestructible quedó guardado en 

algún espacio de la memoria, pero a la fragilidad que descubro, se une sin embargo la plena creencia en Dios, la absoluta 
necesidad de saber que mis muertos existen aquí, al lado mío, a veces orgullosos, otras avergonzados por el personaje 

que cuidan a costa de su propio cielo. Reconocerlos, agradecerles, será una tarea que deba emprender todos los días. 

Igual que expresar cariño a las personas vivas que el destino puso en mi camino. Cuando el tiempo empieza a pesar, es 
deber aprovecharlo, resanar la vieja memoria de la desidia, impedir a toda costa que un agujero del costal tire los 

sueños, la capacidad simple y llana de soñar. De aquí hasta que salga disparado de la resbaladilla, pero con la plena 
conciencia de haber cumplido, haberme cumplido Es cierto, desde lo alto el panorama es único, hermoso como pocos, y 
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uno aprende a reconocer los cariños, los amores, los anhelos. Y uno aprende a no mentirle a la vida, simplemente a no 

mentirle. Mil gracias, hasta mañana. (Javier Peralta, página 05) 

Criterio-de política y cosas peores… Este cuento se llama "Acto de amor". Ella le pidió a él: "Por favor, hazlo con 
cuidado". Él prometió: "Seré muy cuidadoso, vida mía". Dijo ella poco después: "No entra ¿verdad?". Contestó él: "Está 

muy apretado". 

Sugirió ella: "Empuja más, pero poco a poco, despacito". "Es lo que estoy haciendo -dijo él-, pero temo lastimarte". En 

efecto, de pronto se quejó ella: "¡Ay! -exclamó-. Duele". "Perdóname, mi cielo -se disculpó él, apenado-. 

No quise ser tan brusco". "Intenta otra vez -sugirió ella a pesar del dolor que sentía-. Tiene que entrar. Empuja ahora 

más fuerte". Replicó él luego de hacer un nuevo intento: "No entra, te digo. Está demasiado apretado". 

Dijo ella: "Quizá deberíamos usar un lubricante". Contestó él, algo nervioso ya: "¿Quién piensa en lubricantes en un 

momento como éste?". "Tiene que entrar -insistió ella-. Haz un último intento". 

"Lo haré -accedió él-, pero si te duele dímelo inmediatamente. Voy a empujar más fuerte". "¡Ay! -gimió ella-. Espera un 
poco, por favor. Duele bastante". "Es inútil, mi vida -se rinde él finalmente-. 

No entra. Tendremos que comprar otro anillo"... 

Me jacto de ser un hombre racional y lógico, por eso creo en la suerte. Quienes la tienen mala reconocen con humildad 

que existe; las personas de buena suerte, en cambio, son poco modestas, y se atribuyen a sí mismas su buen éxito. 

Admiro, entonces, a aquella chica a quien un sacerdote amonestaba. "Tu hermana es monja -le decía, severo-; tu 

hermano es fraile en un convento. Tú, sin embargo, resultaste mujer de la vida galante. ¿Cómo explicas eso?". "No sé, 

padre -respondió sinceramente la muchacha-. 

Sería mi buena suerte". Un aforismo popular rezaba: "Suerte te dé Dios, hijo, que el saber poco te importa". Es cierto: se 

puede ir por la vida sin saberes, pero no sin estrella favorable. Cosas muy discutibles pueden decirse del presidente 

Calderón. 

Hay una, sin embargo, incuestionable: no ha tenido buena suerte. En el curso de su sexenio han ocurrido tragedias que 

no sólo le han arrebatado a amigos buenos, sino que han afectado a su gobierno. El lamentable suceso en que perdió la 

vida su secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora, sucedió en un momento álgido: la víspera de la elección crucial 
en Michoacán, y la cercanía del arranque formal de las campañas por la Presidencia. 

Aunque se llegue a conocer la causa real del acontecimiento pocos aceptarán la explicación, pues el temor siembra la 

desconfianza, y México está poseído por el miedo. La verdad es que en este país ya nadie cree en nada. 

Y es porque en este país ya todo se puede creer. Aliviaré con algunas inanes historietas la desazón que esa última frase 

puede haber causado en la República… 

Solicia Sinpitier, madura señorita soltera, caminaba por un oscuro callejón -todas las noches entraba en él, esperanzada-, 

cuando le salió al paso un individuo. "¡Deme su dinero!" -exigió el atracador. "¡Dinero, dinero! -exclama con disgusto la 
señorita Sinpitier al tiempo que le entregaba al ladrón su monedero-. 

¿Nada más en eso piensan los hombres? ¿En dinero?"… 

En el campo nudista dos tipos veían a una linda chica. Exclama uno con admiración: "¿Te la imaginas vestida?". (Si 
Diosito hubiese querido que anduviéramos encuerados no habría permitido que hubiera muebles de ratán)… 

Le preguntó alguien a un francés: "¿Qué prefiere usted: una mujer o una botella de vino?". Preguntó a su vez el galo, 

cauteloso: "¿Tinto o blanco?"… 

Le dijo Rosibel a su galán: "Compartiremos gastos. Tú pagas las copas, la cena y el motel. El resto de la noche corre por 
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mi cuenta"… Don Abdómeno, señor ventripotente, se topó con doña Jodoncia, su vecina, mujer que nunca pierde la 

ocasión de mortificar al prójimo. 

"¡Caramba! -le dijo ella con burlón acento-. Si esa panza estuviera en una mujer, cualquiera pensaría que estaba 
embarazada". "Estuvo, señora -responde con toda calma don Abdómeno-. Y está". (Cuando alguien haga burla de la 

prominencia de tu panza dile: "No es panza. 

Es callo sexual"). FIN.(redacción, página 17) 

Criterio-Jaque Mate… Nunca falta alguien así. Cuando ocurre alguna tragedia se te acerca guiñándote el ojo y te dice: 
“Claro que todos sabemos que lo mataron, ¿verdad?, aunque ustedes no lo puedan decir. La línea es la línea, ¿no? ¿O me 

vas a decir que crees en las coincidencias?”. 

Responder algo no tiene sentido. Decir que no hay línea es confirmar que la hay y señalar que no hay pruebas de una 

conspiración ratifica simplemente la sospecha. Ningún dato vale ante las teorías de la conspiración. 

La información que yo tengo sobre el vuelo del secretario de Gobernación Francisco Blake Mora, fallecido este 11 de 

noviembre, es que el helicóptero Súper Puma AS332, identificado como TPH 06, era operado por el Estado Mayor 
Presidencial. Estuvo resguardado antes del vuelo, tenía 28 años de operación y había pasado por mantenimiento días 

antes. 

En la mañana de ese viernes se reportó un banco de niebla en el sur del Distrito Federal, en la salida hacia Cuernavaca, 

destino del secretario. La ruta del vuelo fue modificada hacia el oriente, con rumbo al valle de Cuautla, al parecer para 

evitar la niebla. El helicóptero no sufrió ninguna explosión en vuelo sino que se estrelló directamente contra el cerro de 
Ayaqueme. 

Pero, claro, el secretario murió el 11.11.11 a las 11 (en realidad fue poco antes de las 9 de la mañana, pero no importa). 

Además un tuitero advirtió que caería un secretario del cielo por lo que había que abstenerse de caminar por el Paseo de 
la Reforma. Y el último tweet de Blake, siete días antes, recordaba a Juan Camilo Mouriño. Claro que lo mataron. ¿No me 

vas a decir que crees que dos secretarios de Gobernación pueden morirse por accidente? 

¿Qué sabemos de la muerte de Juan Camilo Mouriño, el 4 de noviembre de 2008? Que el avión en que se trasladaba, un 
Learjet 45 matrícula XC VMC, se encontraba en procedimiento de descenso por el corredor aéreo que lleva a las pistas 

del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. La torre de control dio instrucciones al piloto de bajar la velocidad 

de 250 a 180 nudos. El piloto confirmó haber recibido la instrucción, pero no redujo la velocidad. Un Boeing 767 de 
Mexicana de Aviación iba delante a una velocidad de 183 nudos por hora. No hubo explosión. El Learjet 45 simplemente 

hizo una maniobra abrupta, al parecer atrapado por la turbulencia del 767, y tras subir en un primer momento se 
precipitó después hacia el suelo. 

La caída del Learjet fue objeto de un peritaje por un grupo de expertos en el que participó personal de la National 

Transportation Safety Board de los Estados Unidos. El documento, sin embargo, nunca se ha hecho público. La falta de 
transparencia alimenta el sospechosismo. Nos dicen las autoridades y el propio presidente de la República que habrá un 

estudio similar de las causas del desplome del helicóptero que transportaba al secretario Blake. 

¿Cuál es mi opinión? Hasta este momento, que se trata de dos accidentes. No es para mí un dogma: estoy dispuesto a 
cambiar mi posición si encuentro información que respalde alguna otra hipótesis. ¿Es improbable perder a dos secretarios 

de Gobernación en accidentes aéreos a tres años y siete días de distancia? Sí. ¿Demuestra esto que hubo atentados? No. 

¿Alguien me está dando línea? Ni siquiera se me ocurre quién pudiera hacerlo. 

No sé si una política de mayor transparencia, que debería incluir la publicación completa de los informes periciales, 

acallaría las teorías de la conspiración. Pero me parece que por lo menos ayudaría. La única línea que yo puedo encontrar 

en el gobierno hasta ahora es una política de sigilo que le da credibilidad a las teorías sobre conspiraciones. 

CALZONCILLOS 

El boxeador Juan Manuel Márquez llevaba un anuncio del PRI en los calzoncillos en su pelea del sábado en la noche con 
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Manny Pacquiao en Las Vegas. ¿Violaba la ley electoral de Michoacán? No hay duda de que quien hace la ley hace la 

trampa. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien ya también anunció una limpia en los comités municipales es Mariano Torres, dirigente estatal del PT. Dicen 
que el líder petista ya descubrió a algunos dirigentes municipales que son preciosamente muy leales al partido, pero 

presume que aún así avanzaron en votos durante la pasada elección para elegir presidentes municipales. Hasta el 

momento Torres tiene mucho ánimo en renovar los comités municipales, pero habría qué ver con cuántos militantes 
reales se queda en los municipios. 

Que quien ya se destapó para buscar una diputación federal por el PRI es el ex presidente municipal de Santiago de 

Anaya, Gregorio Jaén Gaspar, quien dice que tendrá algunas pláticas con el líder del partido estatal para ver sus 

posibilidades, aunque algunos piensan que en realidad no tiene muchas, pues con eso de que fue demandado ante la 
Procuraduría del estado por peculado por medio millón de pesos, muchos ya no le creen. 

Que quien otra vez está apareciendo en la escena política es la ex diputada Dolores Monroy, quien después del 

incidente que tuvo el SNTE con el líder juvenil de la CNAPS y su enfrascamiento en demandas, dicen que la ex 

legisladora está detrás de dichas demandas. Dicen que todo es a raíz de su renuncia al Panal, pues quienes la conocen, 
dicen que en el PRI no la aceptaron y quiere regresar al Magisterio. 

Que este fin de semana en Tulancingo algunos panistas organizaron una campaña contra el aborto, pues a los 

ciudadanos se les hizo raro que en algunas rutas del transporte público y en cientos de autos particulares tuvieran pintas 

que rezaban “Sí a la vida”. Algunos dicen que fue una orden dada desde el Comité Directivo Estatal del PAN que dirige 
Alejandro Moreno y que dicha campaña llegará también a Pachuca. 

Que ayer en las redes sociales se anunciaron ataques a la página web del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, 

mismas que no fueron consumadas, por lo que el portal continuó operando de forma normal y sin contratiempos; a pesar 

de ello no estaría mal que se tuviera la protección necesaria para que la información oficial no se exponga a los hackers 
que están tan de moda y que amenazan a la autoridad. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Existen frecuentes quejas de vecinos quienes expusieron la necesidad de los choferes cuenten con un espacio propio 

para sus necesidades fisiológicas.” 

Viridiana Fernández, regidora de Pachuca, sobre la donación de un predio al IET para los choferes del transporte 

público capitalino.  

“Este es el acto más importante en los últimos años del priismo de Actopan, es un logro significativo, por que se alcanza 

el sueño de muchos años.” 

Omar Fayad, dirigente del PRI en el estado, durante la inauguración del nuevo edificio que albergará al comité 

municipal en Actopan. 

“Sin duda que para diciembre, en el Corredor de los balnearios se verá incrementada la visita de la gente y por ende el 
flujo de economía.” 

Renato Olivares, secretario de Turismo sobre las previsiones por vacaciones decembrinas. 

(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice… que aprovechando el entusiasmo electoral en Michoacán, la dirigencia nacional del tricolor podría 

publicar hoy la convocatoria donde se establecerán las bases para elegir candidato a la presidencia de la República, lo 

que acelera aún más los trabajos por parte de los dos contendientes a ese cargo: Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio 

Beltrones.  

que hablando de candidaturas, en el distrito VII, con cabecera en Tepeapulco, quien aprieta el paso es el ex diputado 

local Francisco Manjarrez, quien ha venido desde atrás empujando su precandidatura por el PRI a la Cámara de 

Diputados federal. Desde luego que López Manjarrez no se achica ante sus rivales, como son los casos de Francisco 

González Vargas, actual coordinador regional de Planeación,  y Gloria Hernández Madrid, secretaria general del 

Revolucionario Institucional en el estado, entre otros.  

que la Sección 15 del SNTE se ha dado a la tarea de dar instrucciones a los secretarios generales de las distintas 

delegaciones sindicales en los centros de trabajo que conforman la SEPH, para que le digan a la base que no hagan caso 

de lo que sus detractores (agrupados en el SITEM) dicen sobre la dirigencia. Esto se aceleró debido al programa de 

televisión de la periodista Denise Maerker, donde saca-ron al sol a escala nacional el nepotismo que ejerce Mirna García 

López. 

que hablando de la Sección 15, hoy se ha convocado a los trabajadores de la educación a reunirse en el lienzo charro de 

Pachuca, con el pretexto de hacer una entrega masiva de computadores para los mentores. Los que saben del caso dicen 

que el fin es amortiguar el golpe televisivo de la semana pasada contra la dirigencia sindical. La consigna es que los 

trabajadores lleven carteles de agradecimiento y lancen porras a favor de su dirigente.  

que hablando de nepotismo Omar Zerón Flores, titular de la Comisión Estatal del Agua en el estado, en días recientes 

despidió a su prima Araceli Velázquez Zerón. quien laboraba en esa dependencia. El problema es que lo hizo para dar el 

empleo a una protegida, María del Carmen Muñoz Zoloeta, quien se desempeña como directora de Enlace Operativo: La 

nueva funcionaria, sin embargo, mantiene el sueldo que devengaba en la Conagua (donde antes laboraba), además de 

sus nuevos emolumentos. Con esto, Omar Zerón demuestra su afecto- huasteco.  

que el hombre propone, pero el Congreso de la Unión dispone. Esto porque el diputado federal priista tuvo que 

suspender temporalmente su informe de labores, programado para hoy, debido a que también hubo sesión urgente para 

discutir y, en su caso, aprobar el presupuesto federal. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Michoacán: quien sea el nuevo mandatario tendrá que negociar con un estado partido en 

tres (redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Diputado paseador 

Canek Vázquez, legislador federal de Hidalgo, decidió que la mejor forma de aprovechar su tiempo era irse de paseo a 

Las Vegas, en tanto sus compañeros de bancada pasan las de Caín para lograr un mejor presupuesto 2012 para la 
entidad. Lo anterior se ha traducido en una justa molestia de los demás diputados, porque resulta poco responsable y 

poco serio, que justo en los momentos más intensos de trabajo, Canek se haya hecho ojo de hormiga para irse de paseo 
a la ciudad del juego y el pecado, donde lo que pasa se queda justo en ese lugar. A la par ha intensificado su campaña 

abierta ya con tintes retadores, para agenciarse la candidatura tricolor al Senado de la República, lo que difícilmente 

sucederá por la poca seriedad con que ha asumido su papel en la Cámara de Diputados. Está a tiempo de rectificar si se 
baja de la nube en que anda como a 20 mil metros de altura, diría la canción. 

¡Quieto, Percynocho! 

Pues haiga sido como haiga sido, pero el tal Percy Leonardo Espinosa Bustamante, más conocido como Percynocho, está 

quieto como soldadito de plomo y ya le bajó una rayita a su desmemoria. Porque si usted lo recuerda, andaba cual 

valiente en la cocina, nomás queriendo echar mano a sus fierros contra la alcaldesa, Geraldina García Gordillo. Bastó que 
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le recordaran una denuncia que tiene en su contra, interpuesta por su propia familia, para que no aparezca por ningún 

lado el susodicho, y ya hasta su titiritero como que no lo ve con buenos ojos. 

Raúl Arroyo: bien, pero… 

Algo pasa con Raúl Arroyo, al frente de la Comisión de Derechos Humanos del estado de Hidalgo, que actúa, suponemos 

de manera inconciente, igual que su ex amigo de la UAEH. Porque si bien es un abogado de altos vuelos, un historiador 
reconocido, y sin duda un experto en la materia del organismo a su cargo, en la relación con sus subalternos aplica la 

mismita estrategia que don Garza de provocarles terror más que respeto, con despidos a diestra y siniestra, y ni qué 

decir del nulo respeto al tiempo de los empleados. Insistimos que algo pasa, porque no era así, por el contrario, la 
imagen que siempre ha tenido es de un hombre recto y justo. Pero pareciera que de pronto es poseído por el espíritu de 

don Garza, y sólo un exorcismo podría hacer que cambie de actitud. En tanto, nadie lo soporta. 

Un abrazo para Juan Manuel Hinojosa 

A destiempo pero con sincero cariño, mandamos un abrazo al notario Juan Manuel Hinojosa Villava, ante la irreparable 
pérdida en su familia. Como siempre, le hacemos llegar nuestra plena solidaridad y el reconocimiento a un trabajo 

honesto y profesional. Para Juan Manuel y toda su familia, nuestro cariño. 

 (redacción, página 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

A petición de algunos cibernautas adictos a las redes sociales, la fracción del PAN en el Congreso de Hidalgo analiza la 

posibilidad de solicitar la comparecencia del titular de la Comisiónde Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales 

(Caasim), José Luis Gallego Hernández, a fin de solicitarle cuentas sobre el manejo del organismo. 

En Radio Pasillo se dice que a los solicitantes les interesa conocer cómo fue quela Caasim tuvo más de 20 millones de 

pesos para construir un nuevo edificio, pero no logra mejorar el servicio a sus más de 160 mil usuarios, ya que a algunos 
sectores de la capital hidalguense cada vez se les limita más el abasto de agua. 

Suena a todo volumen que las elecciones realizadas ayer en Michoacán saturarán la agenda dela Sala Regional Toluca 

del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), dada la cantidad de impugnaciones que, se prevé, 

empiecen a recibir los próximos días. 

Por ello es urgente que los magistrados Margarita Favela, Santiago Nieto y Carlos Morales dictaminen a la brevedad los 
seis juicios de revisión constitucional pendientes, derivados de los comicios municipales realizados en Hidalgo el pasado 3 

de julio. Los ayuntamientos donde los resultados de la contienda aún no quedan firmes son Atotonilco el Grande, Huasca, 

Pachuca, Pisaflores, Tulancingo y Zapotlán. 

Durante la videoconferencia de la CII SesiónOrdinaria General del IMSS, trasmitida en enlace directo desde a Ciudad de 
México hasta las instalaciones de la delegación en Hidalgo, ubicadas en el bulevar Colosio, fue evidente la falta de 

profesionalismo de quienes laboran en el área de Comunicación Social, ya que desconocían los nombres de los 

funcionarios que hicieron uso de la palabra en el evento. 

En Pachuca se tuvo la señal 35 minutos después de la hora citada -9:00 de la mañana-. Sin embargo, se supo que la 

sesión inició una hora antes, con la presencia del presidente Felipe Calderón Hinojosa. 

Según  voces de Radio Pasillo, mucho después de concluido el evento personal de prensa seguía investigando el 
nombre del funcionario que había antecedido al mandatario federal en su mensaje. 

Suena en Radio Pasillo que el legislador local del PT, Arturo Aparicio Barrios, ya hace maletas para dejar la oficina que 
ocupa en el Sector Primario de Pachuca, pues pronto pedirá licencia para buscar una diputación federal por la vía 

plurinominal. (redacción, página de internet)  
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Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Al inicio de la administración olverista, se aseguró que el subsecretario Marco Rico Moreno, tendría el control de la 

Secretaría de Obras Públicas, Comunicaciones y Asentamientos; muchos se le acercaron, pero conforme pasa el tiempo 
queda claro que no es así y que el ingeniero cumple con las funciones que marca el organigrama de la dependencia. 

 Al Tango 

No se puede descartar que durante el sexenio, Marco Antonio Rico pueda crecer, pero por el momento Gerardo Salomón 
cumple su función de secretario con buenos resultados, y muestra que la experiencia adquirida como subordinado de 

varios secretarios, hoy la aplica y se ha convertido en un titular eficiente, lo que no pueden presumir varios de sus pares. 

(Alberto Witvrum, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Guadalupe Romero: La titular del Patronato del DIFH persevera en las labores correspondientes para los 

diversos programas que aplicará el organismo, en coordinación con otras áreas de la administración estatal y con la 

intención de evitar daños a la salud de los hidalguenses por las bajas temperaturas, adelantó ya detalles sobre éstas, así 
como las que ejecutarán próximamente con motivo de los festejos decembrinos y de Día de Reyes.  

Abajo-Inocencia Moedano: La responsable de Canacintra delegación Pachuca aún no termina de convencer sobre los 

“excelentes resultados” de la edición 2011 de la Expo Proveeduría; lo anterior a propósito de que muchos de los 
adheridos a este organismo y que participaron siguen con quejas claras sobre el evento que tanto promovió Moedano 

Orta. Aunque ella aseveró que “fue todo un éxito”.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

LAS VEGAS 

En este momento en que los diputados federales se encuentran luchando por alcanzar un mayor 
presupuesto para Hidalgo, el legislador federal Canek Vázquez no se sumó a estas acciones y prefirió irse a 

Las Vegas para presenciar una gran pelea y vacacionar unos días desde el viernes, por lo que no se le vio 

durante las sesiones del fin de semana en San Lázaro. 

DISCUSIONES 

Pese a que el TEPJF ratificó el triunfo del PRI en Mineral de la Reforma, ayer en Twitter el ex candidato a la 

presidencia, Luis Enrique Baños, y el representante tricolor ante el IEEH, Roberto Rico, fueron 
protagonistas de una acalorada discusión sobre las irregularidades registradas durante la jornada del 3 de 

julio, en su debate al igual que en varios comentarios ambos políticos coincidieron en la importancia de 
una reforma electoral que brinde certeza a los ciudadanos en los comicios que se avecinan. 

HERENCIAS 

Los grillitos informaron que en el municipio de Tolcayuca es muy probable que continúe igual su situación de 

rezago social y nulo progreso para sus comunidades durante los próximos cuatro años y siete meses de 
administración municipal, ya que el alcalde saliente, Gastón Valdespino, dejará al frente del gobierno local 

a su ex secretario municipal, quien indicaron tiene hoy en día muchos asuntos pendientes por resolver, lo que se 
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traduce en mayores conflictos para su gestión. 

SIN LUZ 

En las diversas colonias que integran Mineral de la Reforma, la Comisión Federal de Electricidad realiza diversos 

cortes al suministro de energía eléctrica en viviendas y fraccionamientos, según la dependencia por 
registrar significativos atrasos en sus pagos por el servicio, pero además para evitar que se “cuelguen” de 

las líneas de suministro también cortaron el alumbrado público. 

CÁLCULOS 

El presidente municipal de San Agustín Tlaxiaca, Severiano López, anda bastante preocupado, pues resulta que 

las cuentas públicas no le cuadran para la comprobación de los recursos públicos que ejerció y ahora la 
Auditoría Superior del Estado de Hidalgo le exige cumplir ante todas las observaciones. 

 (Redacción, página 02) 
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